

PAIX LITURGIQUE

Notre lettre 493 publiée le 30 mai 2015

PAIX LITURGIQUE EN AMÉRIQUE

« Je souhaite que cette conférence soit un hommage à la vision et aux réalisations liturgiques de notre bien-aimé évêque émérite de Rome, Benoît XVI : que Dieu le récompense pour tout ce qu'il nous a donné et lui accorde santé et longue vie ! » Mgr Rey, en ouverture du colloque Sacra Liturgia, Rome, 25 juin 2013.

Ce lundi 1er juin s'ouvrira à New-York le colloque Sacra Liturgia 2015, en présence du cardinal Dolan, archevêque de New-York.

Il y a deux ans, un premier colloque Sacra Liturgia, organisé par Dom Alcuin Reid, moine du monastère Saint-Benoît de La Garde-Freinet, avec l'appui de Mgr Rey, évêque de Fréjus-Toulon, avait réuni près de 350 participants à Rome (voir notre lettre 394), du 25 au 28 juin 2013 à l'Université Pontificale de la Sainte-Croix (Opus Dei).

Parmi les conférences : « La Sainte Liturgie, culmen et fons vitæ et missionis Ecclesiæ », par le cardinal Ranjith ; « Le droit liturgique dans la Mission de l'Église », par le cardinal Burke ; une vibrante défense du latin liturgique de Mgr Aillet. La plus marquante des interventions avait été celle de Mgr Alexander Sample, « L'Évêque: gouverneur, promoteur et le gardien de la vie liturgique du diocèse », intervention qu'il acheva par une action de grâces pour l'immense bienfait qu'a représenté la remise en honneur de la messe traditionnelle.

Image: 20150528212146_sample2013.jpg

Mgr Sample, archevêque de Portland, durant Sacra Liturgia 2013 à Rome.

Les actes de cet important et stimulant colloque - *La sainte liturgie, source et sommet de la vie et de la mission de l'Église* - ont été publiés en anglais et en italien mais malheureusement pas en français, ce qui fait que son écho n'a pas eu chez nous l'écho mérité.

Lors de la présentation des actes de l'édition 2013, en novembre 2014 à Rome, Dom Alcuin Reid avait rappelé que, quoi qu'en pensent « ceux qui parlent des "modes" qui se succèderaient dans l'Église », la liturgie n'est pas moins « à la mode » sous François, qu'elle ne l'était sous Benoît XVI, en raison tout simplement, « de la nature même de l'Église catholique ». Le mouvement de « retour » liturgique - et de tout ce qu'entraîne avec elle la liturgie - que Benoît XVI a confirmé et encouragé par le Motu Proprio Summorum Pontificum, a désormais de plus en plus d'adeptes dans les jeunes couches du clergé et dans les « forces vives » des fidèles. L'équipe de Sacra Liturgia poursuit donc sereinement l'œuvre commencée il y a deux ans et qui, chaque été, est complétée par une session d'études dans le Var.

Cette année, c'est donc New-York, dans cette Amérique qui voit croître le nombre de ses séminaristes « identitaires » bien plus vite encore que sur le vieux continent, qui accueille un nouveau colloque. Les principaux intervenants seront le cardinal Burke, Mgr Salvatore Cordileone, archevêque de San Francisco et Dom Philip Anderson, Abbé de Clear Creek, abbaye bénédictine fille de Fontgombault. Les travaux, exclusivement en anglais, dureront de lundi à jeudi et se termineront par la procession de la Fête-Dieu dans les rues de Manhattan.

Étant donné l'importance de ce colloque, qui allie dans un esprit d'enrichissement liturgique la pratique, digne et solennelle, de l'une comme l'autre forme du rite romain, Paix liturgique a décidé d'envoyer, grâce au soutien fidèle de ses donateurs, l'un de ses rédacteurs à New-York. Ce sera l'occasion pour lui de prendre le pouls du renouveau liturgique outre-Atlantique et de rendre compte en direct des temps forts du colloque via notre compte twitter. Pour le dire comme à New-York : *stay tuned* !

